

令和2年亀岡市議会定例会6月議会一般質問

亀岡市議会

## 令和2年亀岡市議会定例会6月議会 一般質問順序予定表

開催日及び開始予定時間		質問者		質問方式	
6月16日(火)	10:00～	個人	1 赤坂マリア	一問一答	
	10:45～		2 長澤 満	一問一答	
	11:30～		3 藤本 弘	一問一答	
			休憩		
	13:15～		4 大塚 建彦	一問一答	
	14:00～		5 木曾 利廣	一問一答	
	14:45～		6 田中 豊	一問一答	
6月17日(水)	10:00～	個人	7 富谷加都子	一問一答	
	10:45～		8 浅田 晴彦	一問一答	
	11:30～		9 松山 雅行	一問一答	
			休憩		
	13:15～		10 三上 泉	一問一答	
	14:00～		11 山本由美子	一問一答	
	14:45～		12 小川 克己	一問一答	
			休憩		
	15:45～		13 竹田 幸生	一問一答	
16:30～	14 並河 愛子	一問一答			
6月18日(木)	10:00～	個人	15 西口 純生	一問一答	
	10:45～		16 木村 勲	一問一答	
	11:30～		17 平本 英久	一問一答	
			休憩		
	13:15～		18 三宅 一宏	一問一答	
	14:00～		19 石野 善司	一括	
			休憩		
	15:00～		20 菱田 光紀	一問一答	
15:45～	21 小松 康之	一問一答			

### 【注意】

質問者の日程については予定であり、議事の進行により変更する場合があります。ご了承ください。

令和2年亀岡市議会定例会6月議会 一般質問通告書

番号	質問者 質問日時	質問事項	質問要旨	答弁者
1	赤坂マリア 6月16日(火) 10:00~  ※一問一答	1 新型コロナ ウイルス感染症 対策について          2 環境問題に ついて	<p>新型コロナウイルス感染症で、飲食店への影響 が大きいと考える。</p> <p>(1) 飲食店を支援する出前でうちメシ応援キャン ペーンの成果と現状は。</p> <p>(2) 亀岡市には約200店舗の飲食店があり、 独自に調査をしたところ、3月から急激に売 上げが減少した店舗が約70%あり、いつ廃 業してもおかしくない店舗も多数ある。給付 金などを申請している店舗は50件以上で、 銀行や公庫の融資を受けても、全く改善しな い状態である。今後亀岡市としてどうしてい くのか、新しい支援方法等を考えているの か。</p> <p>今年8月に、亀岡市ポイ捨て等禁止条例を、来 年1月には、亀岡市プラスチック製レジ袋の提供 禁止に関する条例を施行することにより、世界に 誇れる環境先進都市かめおかの名を全国にとど ろかせた。</p> <p>(1) 令和2年3月議会で質問を行った、雑水川 上流における山積みのごみ問題に対する方 向性は決まったのか。</p> <p>(2) 廃棄物処理法や道路交通法でも対応には限 界があり、ごみ置き場やごみ屋敷の強制執行 ができる条例等を考えるべきではないのか。</p> <p>(3) 強制執行ができる自治体は、全国で多くあ り、迅速に解決されている。亀岡市も条例を 策定し、よりよい環境先進都市を目指しては どうか。</p> <p>(4) 不法投棄の場所から、雑水川上流と近隣の 森林、またはその上流にある一般廃棄物最終 処分場跡地(医王谷エコトピア)周辺を含め、 観光に生かせる有効な活用方法があると思 うがどうか。</p> <p>(5) 2018年7月一部改正が、2020年4 月に全面施行がされた改正健康増進法につ いて、厚生労働省は「望まない受動喫煙を防 止する取組みはマナーからルールへ変わる」 と掲げている。受動喫煙とは、「同じエリア の中に、喫煙者と非喫煙者がいた場合、非喫 煙者も煙を吸ってしまいガンになるリスク が高くなる」ということである。分煙を国も 推奨しているが、亀岡市としての所見は。</p> <p>(6) 市役所7階の東側ベランダで、喫煙してい る人があり、たばこの臭いが非常にきつく、 非喫煙者に対して迷惑がかかっている。喫煙 者のことも考え、早急に人に迷惑をかけない</p>	市長 所管部長          市長 所管部長

		<p>3 LGBTQについて</p>	<p>喫煙所をつくるべきではないか。</p> <p>(7) JR千代川駅からJR馬堀駅までの各駅に喫煙所を設置し、受動喫煙防止につなげるべきではないのか。</p> <p>(8) 新型コロナウイルス感染症も、喫煙習慣のある・なしで、重症化率2.2倍、死亡率3.2倍になるというデータがある。市民の健康を守るため、しっかりした分煙を推進する必要があると思うが所見は。</p> <p>LGBTQについて問う。</p> <p>(1) 亀岡市として、LGBTQの教育や研修等を行ったことがあるのか、そもそもLGBTQの内容を理解しているのか。</p> <p>(2) 過去にLGBTQセクシャルマイノリティーの方々が、何らかの相談に来られたことはあるのか。また、相談窓口はどこ部署なのか。</p> <p>(3) 子どもたちや高齢者に対して、例えば私が講師として出向き、研修する必要があると思うが所見は。</p> <p>(4) 学校の教職員にもLGBTQを正しく理解するための研修を受けさせて、子どもたちが「自分もそうかな」と思ったときに、相談できる環境の整った相談窓口を設けるのはどうか。</p> <p>(5) 同性パートナーシップ制度とは、地方自治体が同性カップルに対して、婚姻と同等であるという証明書を発行する制度であるが、亀岡市として導入を考えているのか。</p> <p>(6) 私は以前から「人が集まるかめおか」をテーマに活動を進めており、去年は婚活を充実させて定住促進につながる仕掛けづくりなどを行ってきた。亀岡市として今後、LGBTQと定住促進を結び付け、本当に住みやすい亀岡を考え、同性パートナーシップ制度と移住・定住促進を合わせた日本初の新しいタイプの制度をつくってはどうか。</p> <p>(7) パートナー2人の顔が入った住民カードを発行し、病院での本人の意思表示や、各企業が行っているサービスをスムーズに受けることができるパスポートのような機能を備えた、日本初のパートナーシップカードで「LGBTQ理解促進のまち」として打ち出してはどうか。</p> <p>(8) 定住促進を優先すれば、期間限定で空き家を活用して市が無償で貸し出すことや住民税の1年間無償、就職先の斡旋などが考えられる。全てのサービスを受けるのであれば、農林業や介護サービス、緑化美化運動のヘルプパーソン（人を助ける）として、それらのボランティアへ従事してもらおう。また、LGBTQパレードに参加するなど、地域住民に</p>	<p>市長 所管部長</p>
--	--	--------------------	--	--------------------

			<p>理解して祝福してもらうシステムづくりが必要であると考えているが所見は。</p> <p>(9) 多様性を生かした働き方や生活が求められるため、(仮称) 亀岡NEWパートナーシップ制度ができた後、セクシャルマイノリティー条例(案)を制定し、亀岡市でLGBTQ職員採用制度を実施してはどうか。</p>	
2	<p>長澤 満 6月16日(火) 10:45~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 新型コロナウイルス感染症対策について</p>	<p>今般の新型コロナウイルス感染症(以下「感染症」)の影響による当面の市民生活や事業活動の困難を軽減するとともに、今後の感染症の再度の拡大を防止しながら市民生活と事業活動の回復を図ることが肝要である。そのためのいくつかの課題について問う。</p> <p>(1) 市民生活や事業活動を支えるのは、検査と医療の体制の確立である。本市における市民の相談、検査や感染の状況を踏まえて、次の①・②の課題について、これらは関係機関との連携により実現されるものであるが、本市としての考え方を問う。</p> <p>①本市地域に係る必要な保健所機能等の確保について、現状の評価と今後の方針は。</p> <p>②本市地域に係る必要なPCR検査等の確保について、現状の評価と今後の方針は。</p> <p>(2) 地元企業が感染防止を図りながら事業活動を回復することを支援するため、国や京都府の施策の充実を求めつつ、本市としてそれらを補完する独自施策について問う。</p> <p>①感染防止型の事業展開や店舗改装に対する支援施策を、京都府等の支援施策に係る上乘せも含め、強化すべきであると考えているが、どうか。</p> <p>②地元店舗に対する需要を喚起する施策は、好評を得ている。本市地域の飲食や観光の幅広い事業者の需要の喚起につながる施策を強化すべきであると考えているが、どうか。</p> <p>(3) 国民健康保険(以下「国保」)において、感染症に係る被用者対象の傷病手当金を創設することは、前進である。その上で、今後の当該傷病手当金の拡充について問う。</p> <p>①国保の被保険者の世帯主の職業別内訳について、国の統計は公表されているが、本市の現状は、被用者、自営業の区分を含め、どうであるのか。</p> <p>②当該傷病手当金の支給対象について、感染症対策の枠内で、フリーランスや自営業者に拡大することを検討してはどうか。制度や財源等の面からどのように考えるのか。</p> <p>③当該傷病手当金の支給事由について、感染症対策の枠を超えて、傷病一般に拡大することを検討してはどうか。制度や財源等の面からどのように考えるのか。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		2 市政の中期	本市は、本年度において第5次亀岡市総合計画	市長

		<p>的な課題について</p>	<p>の策定、第8期亀岡市介護保険事業計画の策定を予定している。</p> <p>(1) 第5次亀岡市総合計画の策定について問う。</p> <p>①本計画の策定過程において、市民や関係者の参画、それらの意見を反映する仕組みは、どのようなものがあり、実際にどのように機能しているのか。</p> <p>②本計画の最終決定は本議会の議決によるとみられるが、それまでの、例えば本議会に対する中間報告や意見聴取の機会は、どのような予定であるのか。</p> <p>(2) 第8期亀岡市介護保険事業計画の策定について問う。</p> <p>①第7期計画は、基本方針を「地域包括ケアシステムの深化・推進」とし、3つの基本目標による施策を掲げている。第8期計画の方向は、どのように想定しているのか。</p> <p>②第8期計画の策定過程において、市民や関係者の参画、それらの意見を反映する仕組みは、どのようなものが想定されているのか。</p> <p>(3) 本市は市政の方針の中で「シティプロモーション」を掲げている。「亀岡市人口ビジョン・総合戦略」の解説によると、シティプロモーションは「地域再生、観光振興、住民協働などさまざまな概念が含まれ、そこに住む地域住民の愛着度を形成するとともに、地域内外に地域の売り込みや自治体のイメージ・知名度を向上させる取組」とされている。本市のシティプロモーションの目的や進め方について、市民の役割を含め、どう考えるのか。</p>	<p>所管部長</p>
3	<p>藤本 弘 6月16日(火) 11:30~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 新型コロナウイルス緊急事態宣言解除後の経済・観光・教育等の再興について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症の影響は、世界経済や日本経済にも大きな影響を与えている。また、市民生活にも不要不急の外出の自粛など、3密（密閉、密接、密集）を回避するため、多大な協力と制限が求められてきた。この5月25日、緊急事態宣言は一旦解除されたが、今後の経済・観光・教育等の復興・再興について問う。</p> <p>(1) 新型コロナウイルス感染症緊急経済対策として、令和2年4月27日時点で本市の住民基本台帳に記録されている方に対し、申請により特別定額給付金（一人当たり一律10万円の給付）が支給されている。</p> <p>①現在の支給状況は。</p> <p>②オンラインでの給付申請は、5月末で休止したがその理由は。</p> <p>③4月27日時点で、住民基本台帳に記録されていれば、外国人でも支給されるとあるが、本市には何人おられるのか。</p> <p>④郵送による申請は、令和2年8月25日着までとなっているが、未申請者に対しては何か対策はあるのか。</p>	<p>市長 所管部長</p>

			<p>⑤「給付を辞退される方は、申請書を送付しないことで辞退することができる」と書いてあるが、未着の人は全て辞退となるのか。</p> <p>(2) 市商工観光課や亀岡商工会議所の窓口には、中小企業や個人事業主等からの支援の要望や問い合わせ、相談がどれくらいあるのか。</p> <p>(3) 持続化給付金については、新型コロナウイルスの緊急経済対策として、売上げが前年同月比で50%以上減少した中小企業等の法人に最大200万円、個人事業主に最大100万円を給付するものである。国は5月1日から5月14日までに90万件の申請があり、約8万件に1千億円を支給したとしているが、亀岡市における申請件数と支給件数・金額は。</p> <p>(4) 雇用調整助成金については、中小企業等が新型コロナウイルスの影響のため、従業員を休ませたときの給与支援対策であるが、亀岡市における申請状況と助成件数・金額は。</p> <p>(5) 休業要請対象事業者支援給付金については、京都府や亀岡市の休業要請に応じて協力した中小企業・団体に20万円、個人事業主に10万円を支給するものであるが、亀岡市は京都府の申請認定を受ければ、同額を支給するとしている。亀岡市においては、府への申請が何件あり、市としての認定が何件あるのか。</p> <p>(6) 中小企業の運転資金の借入について、「市内の金融機関からの融資は受けられたが、国の日本政策金融公庫の無利息・無担保の融資の申込みが京都市内で、なかなか受けられない。もっと簡素化にすべき」との苦情があるが、市として何か手立てを行っているのか。</p> <p>(7) 亀岡市の三大観光である湯の花温泉、保津川下り、トロッコ列車も新型コロナウイルスの影響で自粛やキャンセルが相次ぎ、大打撃を受けている。亀岡市として、観光復興対策をどのように考えているのか。</p> <p>(8) 年間50万人の集客と2億円の収入目標を掲げ、本年1月11日、京都スタジアムに「麒麟がくる 京都大河ドラマ館」をオープンさせたが、新型コロナウイルスの影響で団体客のキャンセルが相次ぎ、4月11日から5月24日までは休館。ドラマの放送自体も、6月7日の放送で休止となった。京都大河ドラマ館の運営と今後の対策について問う。</p> <p>①国への休業補償の申請を行っているのか。</p> <p>②展示替えや展示品の借用料、契約料の見直し等、NHKエンタープライズと交渉を行っているのか。</p> <p>③放映が延びた場合、府とのスタジアム借用料の交渉は。</p> <p>④寄附目標1千万円としたクラウドファンデ</p>	
--	--	--	---	--

		<p>2 まちづくり、河川・道路整備について</p>	<p>イングの状況は。</p> <p>⑤今後の対策は。</p> <p>(9) 新型コロナウイルスの影響で、市立幼稚園・小・中学校・義務教育学校が4月8日から5月末まで約45日間休校し、6月1日から再開した。今後の授業の遅れをどのように取り戻していくのか。</p> <p>まちづくりの中で、河川整備と道路整備がまちの発展の骨格となる。</p> <p>(1) 大型台風の際に、洪水常習地域となる桂川支川、雑水川の早期拡幅整備の完了を願う。</p> <p>①緑橋から北町橋の区間は10年かかってようやく整備できたが、北町橋から上流の整備は。</p> <p>②完成目標年はいつか。</p> <p>③雑水川下流の春日橋、春日小橋の工事はいつ行うのか。</p> <p>(2) 10年以上たってもまだ完成しない府道宮前千歳線鳴滝工区は、国道372号から国際交流会館、京都縦貫自動車道、国道9号、府道亀岡園部線、京都スタジアムを結ぶ重要道路であるため早期完成が待たれるが、完成目標年と今後の予定は。</p> <p>(3) 国道423号法貴峠の復旧と法貴バイパスの進捗状況は。</p> <p>(4) 宇津根大橋の架替えが大分できているが完成はいつなのか。</p> <p>(5) 国道9号ダブルルートについて、勉強会の予定は。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		<p>3 教育長の教育指針について</p>	<p>学校の耐震化診断に始まり、教育施設の耐震化、非構造部材の耐震化と進み、昨年は全小・中学校の全教室にエアコンの設置が完了した。新型コロナウイルスによる休校のため、夏休みの授業にもエアコンが設置されて大変喜ばれている。今後、トイレの洋式化や図書館の充実、学校給食の完全実施と無償化、授業の電子化、英語教育の充実、クラブ活動の強化、さらには、校区割りの見直しと小中一貫校の充実等、やらなければならないことが多々ある。</p> <p>(1) 教育長の教育理念とは。</p> <p>(2) 国のGIGAスクール構想が出ているが、教育指針として、今後多くの課題をどのように進めていく考えなのか。</p>	<p>教育長</p>
		<p>4 亀岡市のシティプロモーションについて</p>	<p>亀岡市は三大観光をはじめ、雲海や城下町、京野菜や亀岡牛、最近では京都スタジアムや京都先端科学大学と多くの地域資源がある。</p> <p>(1) 亀岡市に来られて、何が一番感動されたのか。</p> <p>(2) 今後、亀岡市の何を、どのようにプロモーションしていく考えなのか。</p>	<p>所管部長</p>

4	<p>大塚 建彦 6月16日(火) 13:15~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 産・学・官の事業連携について</p> <p>2 障がいのある児童に対する就学支援について</p> <p>3 学校通学路の整備状況について</p> <p>4 地区社会福祉協議会の活動再開について</p>	<p>5月15日の京都新聞に日本電産の永守会長が、京都先端科学大学の京都亀岡キャンパスや周辺地域に、グループ企業の研究所や工場を集積させる構想が掲載されていた。構想では、電気自動車向けの駆動用モーターの性能を調べる試走コースや検査機器を手掛ける日本電産リードの工場を新設するなど、100億円程度の投資を見込み、キャンパスの再開を目指されるとし、大学側と連携を深め産業の活性化につなげたいと副市長のコメントもあった。この新聞記事について問う。</p> <p>(1) この構想とはどのようなものであり、亀岡市としてどのようにかかわるのか。</p> <p>(2) 地域経済にどのような波及効果があるのか。</p> <p>障がいのある児童に対する就学支援については、将来の子どもたちの成長に大きくかかわる問題であり、本人、保護者、療育施設、幼稚園、保育所(園)、教育委員会などによるさまざまな角度からの検討が必要となる。5月27日、Angel Smile 21代表と教育長、教育部長との面談の中で、障がいのある児童、特にダウン症の児童の就学などについて意見交換がなされた。亀岡市教育委員会のダウン症の児童に対する就学時の対応について問う。</p> <p>(1) 令和2年5月現在、ダウン症の児童の就学状況は。</p> <p>(2) 亀岡市内各小学校における受入れ態勢整備は。</p> <p>(3) 亀岡市教育委員会の就学児の対応は。</p> <p>(4) 障がいのある児童の社会参加の一環として、J2京都サンガの京都スタジアムでのホーム戦に招待するのではなく、スタッフとして参加できないか。</p> <p>JR亀岡駅北地区に建設中の「セントフローレンスタウン亀岡駅北ソダチマチ」の創生に伴い、小学生の通学先が、亀岡小学校に決定した。通学路の安全確保のためにも、JR嵯峨野線の地下を横切る、都市計画道路駅北余部線とJRとの立体交差部、通称アンダーパスの早期完成が待たれる。</p> <p>(1) 「セントフローレンスタウン亀岡駅北ソダチマチ」の建設状況は。</p> <p>(2) 通学路の安全確保に必要な、通称アンダーパスの進捗状況は。</p> <p>新型コロナウイルス感染症における、緊急事態宣言解除に伴い、高齢者の健康寿命延伸を目的とした体操教室、高齢者や障がい者、子どもたちが共に集う地域の居場所の取組みなどが再開されようとしている。それらの活動が、新型コロナウ</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 教育長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>
---	---	---	---	---

		5 子育て緊急支援給付金について	<p>ウイルス感染症の新たなクラスター源にならないためにも、さまざまな安全対策が必要になる。</p> <p>(1) 友好交流都市である、中国蘇州市から送られてきた2万枚のマスクの配布はどのようにされるのか。</p> <p>(2) 安全対策の一環として、亀岡市から地区社会福祉協議会に対して、非接触型体温計の購入補助はあるのか。</p> <p>令和2年5月、第1回亀岡市議会臨時会において可決された、新型コロナウイルス感染症の影響に係る、本市独自の緊急支援対策の一つである、子育て緊急支援給付金事業経費について問う。</p> <p>(1) 事業目的は。</p> <p>(2) 事業経費の主な概要は。</p> <p>(3) 現在までの取組み状況は。</p>	市長 所管部長
5	木曾 利廣 6月16日(火) 14:00~  ※一問一答	1 市長の政治姿勢について	<p>新型コロナウイルス感染症対策で、令和2年度の予算執行が難しい状況であると考えられる。今後の事務執行に当たり、国・京都府・本市との連携で厳しい状況を乗り越えなくてはならないと考えるが、本市財政の課題について問う。</p> <p>(1) 本市の財政状況の把握と対策は。</p> <p>(2) 予算執行ができないと思われる事業の現状は。</p> <p>(3) 予算執行を来年度に繰り越す事業と対策は。</p> <p>(4) 国や京都府に対して、財政支援を要望するのか。</p>	市長
		2 災害対策について	<p>日本列島の太平洋側で最近頻発する地震は、北海道から沖縄まで広範囲にわたっている。また、地球温暖化によると思われる集中豪雨や大型台風の襲来による自然災害が予測されるところであり、災害避難所における新型コロナウイルス感染症対策が必要であると考えられる。</p> <p>(1) 避難所を開設する場合に、感染症対策が必要であり、場所・換気・トイレ・間仕切り・消毒液・マスク・石けん等の3密防止策は講じられているのか。</p> <p>(2) 避難所でのWi-Fi機能の必要性について所見は。</p>	市長 所管部長
		3 経済対策について	<p>未曾有の経済危機が、日本全体の産業に波及する中、本市の経済や雇用に対する実態把握と対策について問う。</p> <p>(1) 本市の産業別における現状把握と対策は。</p> <p>(2) 本市の雇用実態と対策は。</p>	市長 所管部長
6	田中 豊 6月16日(火) 14:45~  ※一問一答	1 新型コロナウイルス感染症対策について	<p>安倍政権が新型コロナウイルス感染症対策の緊急事態宣言を全国で解除した。感染は完全に収まっておらず、次の感染の波がいつどのように起きるか予断を許さない。新型コロナウイルス感染症対策について問う。</p> <p>(1) 安倍政権が緊急事態宣言を出した4月7日</p>	市長 所管部長

			<p>から約50日間、国民は感染拡大を抑え込むために、外出自粛・休業要請などに応え、生活の先行きに強い不安を抱えつつ、人との接触を極力減らすよう我慢と忍耐の生活を続けてきたことへの所見は。</p> <p>(2) 感染を減少させてきたのは、医療関係者を初め、国民の大変な努力によるものである。所見は。</p> <p>(3) 宣言を解除しても、国民の暮らしと営みはすぐに元には戻らない。新型コロナウイルス感染症は、長期化が不可避と言われており、補償と支援の仕組みの構築と一層の充実が欠かせない。所見は。</p> <p>(4) 本市における「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」の交付限度額は。</p> <p>(5) この「臨時交付金」を、市民の命と健康、暮らしを守るためにどう使うのか。</p> <p>(6) 共産党議員団は、去る5日第3次の市長あての要望書を提出した。その中で市民の暮らしを支援するために上下水道料金の減免を要望しているが、対応はどうか。</p> <p>(7) 廃止となった「亀岡市安心長寿の福祉助成金」の復活はできないのか。</p> <p>(8) 亀岡のブランドの一つである「亀岡牛」の肥育農家への支援策はどうか。</p> <p>(9) 新型コロナウイルス感染症対応に伴う休業等で介護事業所が倒産・廃業の危機に直面しているが、本市での実態はどうか。</p> <p>(10) 災害時の避難所における新型コロナウイルス感染症対策はどうか。</p>	
		2 ジェンダー平等について	<p>ジェンダー平等について問う。</p> <p>(1) 私は、令和2年3月議会一般質問でジェンダーについて質問し、その中で本市において「パートナーシップ証明制度、あるいはパートナーシップ制度」の制定を提案したが、市長は「今後前向きに検討してまいりたい」と答弁された。その検討結果はどうか。</p>	市長 所管部長
7	富谷加都子 6月17日(水) 10:00~  ※一問一答	1 介護・障がい者福祉サービス等事業所への支援策の拡充について	<p>新型コロナウイルス感染症が、事業所に及ぼす経済的な影響と、高い感染リスクを防止しながら要介護者の命、暮らしを支える従事者への支援について問う。</p> <p>(1) 市として、介護事業所や障がい者福祉サービス等事業所に、どのような感染防止対策をとられたのか。</p> <p>(2) コロナ禍が、高齢者や障がい者を支援する事業所に対して及ぼしている影響の実態について、どのように把握しているのか。</p> <p>(3) 今後、医療機関と介護事業所や障がい者福祉サービス等事業所とが連携を図り、一体的なサービスを提供することが大切である。どのような体制を整備していくのか。</p> <p>(4) 第2波対策として、市内事業所において、</p>	市長 所管部長

		<p>2 フードバンクについて</p>	<p>感染者が出たときの支援策は。</p> <p>(5) 高齢者や障がい者の命と暮らしを守る事業所の応援として、市独自策を検討できないか。</p> <p>コロナ禍の影響で、フードバンクの需要が高まっている。フードバンクは、子ども食堂や生活困窮者のための備蓄、また、コロナ禍を含む災害時の備蓄等に効果が期待できる。そして、現在は、世界的にも食品ロスをなくす動きが拡大している。</p> <p>(1) 生活困窮者自立支援制度の相談に来られた方へ、一時的な支援としてフードバンクへつなげることがあると聞くと、フードバンクとの連携の現状はどうか。</p> <p>(2) フードバンクは、さまざまな支援を求める人の備蓄倉庫である。食品ロスの観点からも有効と考えるが、市は必要性についてどう考えるか。</p> <p>(3) 市として、市民が直接フードバンク活動に参加しやすいように、フードボックス設置等を検討できないか。</p> <p>(4) 市内において、子ども食堂や高齢者への食事提供等の活動が増えている。そうした活動支援として、フードドライブの仕組みを構築することを検討できないか。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		<p>3 社会福祉法一部改正について</p>	<p>今年度は、福祉行政の上位計画である亀岡市いきいき長寿プランや、亀岡市地域福祉計画の最終年である。いよいよ、団塊の世代が75歳になる2025年が到来することから、地域包括ケアシステム構築に向け盤石な体制が求められる。</p> <p>(1) 高齢化の加速により、総合事業のニーズが高まるが、サービスメニューを増やす考えはあるのか。</p> <p>(2) 社会福祉法一部改正により、相談体制のあり方が問われている。市として複合的な課題解決や、相談窓口に行けない方への重層的な体制が必要であるが、所見は。</p> <p>(3) 市が考える相談支援の出口とは何か。</p>	<p>市長 所管部長</p>
8	<p>浅田 晴彦 6月17日(水) 10:45~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 防災、減災に向けた取組みについて</p>	<p>防災、減災に向けた取組みについて問う。</p> <p>(1) 令和2年度の防災計画及び、亀岡市で今後起こりうる自然災害を想定し、備えを考えたときに、亀岡市消防団に協力いただき、市内の危険指定箇所や家屋を点検できないのか。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		<p>2 亀岡川東学園の通学路問題及び安全対策について</p>	<p>亀岡川東学園の通学路問題及び安全対策について問う。</p> <p>(1) 主要地方道亀岡園部線(千歳北工区)の供用開始に伴う通学路認定及び、今後の通学路安全計画は。</p> <p>(2) 通学路である国道477号における街路灯設置の進捗状況は。</p>	<p>市長 教育長 所管部長</p>

		<p>3 鳥獣問題及び駆除結果、臭気問題について</p>	<p>鳥獣問題及び駆除結果、臭気問題について問う。</p> <p>(1) 旭町の協力のもと、カラスを追払う音響設備機械が数台設置されているが、効果はどうか。また、今後も継続して実施できるのか。</p> <p>(2) 河原林町からの依頼で、カラスの駆除を実施した際の結果と今後の対策は。</p> <p>(3) 亀岡市土づくりセンター及び養豚施設の臭気問題について、進捗状況と今後の対応は。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		<p>4 市立小・中学校の現状について</p>	<p>市立小・中学校の現状について問う。</p> <p>(1) 学校再開に伴い、先生と児童生徒たちの環境の変化と再開後の現状は。</p>	<p>市長 教育長 所管部長</p>
9	<p>松山 雅行 6月17日(水) 11:30~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 公有財産について</p>	<p>亀岡市公有地のあり方について問う。</p> <p>(1) 公有地の定義とは。</p> <p>(2) 公有地に車両等が放置されている場合、本市の対応方法は。</p> <p>(3) 昨年12月から亀岡市の市有地(千代川町)に車両が放置されていると聞いているが、現在の状況は。</p> <p>(4) 本市の対応方法をルール化(条例化)すべきだと考えるが所見は。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		<p>2 学校教育の環境整備について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症対策に伴い、教育環境が変化している今、本市として、児童生徒たちと伴走しながら、よりよい環境を形成する必要があると考える。</p> <p>(1) 市内の小・中学校へのマスク、消毒液、検温器等の配布状況は。</p> <p>(2) マスクを着用している児童生徒たちに対する健康管理を行う上での配慮は。</p> <p>(3) 空調設備の設定温度と教室内で児童生徒たちが体感する温度は違うと考えるが所見は。</p> <p>(4) マスクを着用しながら授業を受けている児童生徒たちの健康を第一に考え、積極的な空調稼働と温度調整をし、教室内の温度を空調設備運用指針に縛られず、弾力的に最適な空間状態を維持させるべきだと考えるが所見は。</p> <p>(5) 休校により実施できなかった授業の遅れを取り戻すため、本市教育委員会としての考えは。</p> <p>(6) 頑丈なセキュリティにより、タブレット端末を活用した「調べ学習」の授業が進まないことがあると聞いているが、現状把握と課題解決に向けた考えは。</p> <p>(7) 千代川小学校の校舎増築計画の進捗状況は。</p>	<p>市長 所管部長</p>
		<p>3 市民サービスの向上について</p>	<p>ひとり親家庭へのサポートについて問う。</p> <p>(1) 現在の児童扶養手当の受給者数は。</p> <p>(2) 養育費の取決めに関する本市の周知方法は。</p>	<p>市長 所管部長</p>



			<p>② 学校全体の児童生徒数を、ヨーロッパの初等教育学校の一般的な平均である100人程度を見本にして、抜本的に少なくするべきではないか。</p> <p>③ 感染防止の最新の知見を取り入れた学校施設の整備を急ぐべきではないか。</p> <p>(3) 実際に家庭を訪問しなくても家庭との連絡や児童生徒の状況把握を行うことができるネットワーク、リモート授業や教材・課題配信ができるシステムづくりは一定必要であり、その整備は急がれるが、国が急遽提唱したGIGAスクール構想には、前議会でも述べたように疑問や懸念がある。</p> <p>① 学校の存在意義は、個別に学習するのではなく、人と人のかかわりや練り合いを基本に集団の力で学習効果を高めていくことにある、ということに対する所見は。</p> <p>② ITを活用しつつ、人や、人どうしのかかわりなど、人間力を生かした教育を行うことが重要ではないか。</p> <p>(4) 3月議会の一般質問で時間切れとなり、不可解な答弁で終わってしまったが、中学校給食についての市の態度を改めて問う。現時点はともかくとして、最終ゴールは全員給食という、これまでの歴代教育長の答弁どおりで間違いないか。</p>	
11	<p>山本由美子 6月17日(水) 14:00~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 避難所における感染症対策について</p> <p>2 マイナンバーカードを活用</p>	<p>新型コロナウイルス感染症の終息が見えない中、災害が発生し避難所を開設する必要性が生じた場合には、感染症対策に万全を期すことが重要である。</p> <p>(1) 3密を防ぐため、従来の避難所に加え、既存の公共施設やホテル、旅館等を活用することも含め、分散避難体制の構築が必要ではないか。</p> <p>(2) 車中泊避難への対応は。</p> <p>(3) 避難所へ感染が疑われる方が避難してきた場合や、避難者に発熱、咳等の症状が出た場合の適切な対応が求められる。専門機関との連携や専用スペースの確保などについて、本市の取組みは。</p> <p>(4) 非接触体温計、アルコール消毒液、マスク、パーテーション、段ボールベッド等の物資や資材の備蓄品拡充とともに、備蓄品の提供に関する災害協定の締結も考えるべきではないか。</p> <p>(5) 新型コロナウイルス感染症対策を踏まえて、避難所開設・運営マニュアル等を改訂し、避難所運営関係者に周知を図る考えは。</p> <p>(6) 市民へのコロナ禍における避難行動や防災グッズ等の周知についての取組みは。</p> <p>今回の特別定額給付金のオンライン申請には、マイナンバーカードが必須であったことから、改</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>

	<p>したマイナポイント事業について</p>	<p>めてマイナンバーカードに注目が集まっている。そのような中、国では消費活性化策の1つとして、マイナンバーカードを活用した「マイナポイント」事業を本年9月から実施される予定である。</p> <p>(1) マイナンバーカードの取得状況と今後の見通しは。</p> <p>(2) マイナポイント事業の概要と実施に向けたスケジュールは。</p> <p>(3) マイナポイントの申込みには、マイキーIDの設定が必要となるが、本市におけるマイキーIDの設定及びマイナポイント申込みに係る支援体制は。</p> <p>(4) マイナンバーカードを活用した新たな事業をより多くの市民の方にご利用いただくためには、わかりやすい周知・広報が重要であると考えているが、見解は。</p>	
	<p>3 学校教育のICT化について</p>	<p>国においては、児童生徒に1人1台の端末の早期実現や、家庭でもつながる通信環境の整備など、「GIGAスクール構想」におけるハード・ソフト・人材を一体とした整備を加速することで、災害や感染症の発生等による学校の臨時休業等の緊急時においても、ICTの活用により全ての子どもたちの学びを保障できる環境を早急実現することを目指している。</p> <p>(1) GIGAスクール構想の早期実現に向けたスケジュールは。</p> <p>(2) 家庭の通信環境調査の状況は。</p> <p>(3) 学校のICT化を円滑に進めるためには、専門的な知識を持ったGIGAスクールサポーターやICT支援員等による支援が必要と考えるが、人材確保の取組みは。</p> <p>(4) 視覚や聴覚、身体等に障がいのある児童生徒が端末を円滑に使用できるための入出力支援装置を整備する考えは。</p> <p>(5) ICTを活用した教育に伴う通信費が準要保護世帯において発生した場合には、就学援助制度で対応していく考えは。</p> <p>(6) 改めて、学校ICT環境整備を進めていく必要性及び現場での活用をどう考えるか伺う。</p>	<p>市長 教育長 所管部長</p>
	<p>4 コロナ禍における市の独自支援について</p>	<p>全国の自治体が、それぞれの自治体の特徴や強みを生かしながら、新型コロナウイルス感染症対策として支援策を講じ、本市においても市民の不安やつらさに寄り添う、独自の支援を行っている。</p> <p>(1) 国の特別定額給付金は、基準日（令和2年4月27日）において住民基本台帳に記録されている方が対象であり、4月28日以降に生まれた赤ちゃんは対象とならない。新型コロナウイルス感染症の感染防止対策の長期</p>	<p>市長 所管部長</p>

			<p>化が見込まれる中で、不安を抱えながら毎日を過ごされている妊婦の方が安心して出産を迎えられるよう「妊婦応援給付金」を創設して支援する考えは。</p> <p>(2) 国の緊急事態宣言に基づく外出自粛要請に従い、休校などにもかかわらず実家などに帰省せず、感染拡大防止に努めている亀岡市出身の学生にふるさと小包を送り応援する本市独自の支援がある。亀岡市出身の京都府外で暮らしている学生の家庭が対象となっているが、新型コロナウイルス感染症の影響で帰省できない京都府内で暮らしている学生の家庭にも拡充できないか。</p>	
12	<p>小川 克己 6月17日(水) 14:45~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 今年度の学校教育について</p> <p>2 職員力強化について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言を受けて本市の小・中学校も臨時休校となっていたが、解除を受け、この6月1日から再開となった。コロナ関連の影響と今後ウイズコロナ時代ということに鑑み、課題と対策について問う。</p> <p>(1) 休校中の授業時間の遅れは、どのように修復していくのか。</p> <p>(2) 学校での検温や消毒などの感染症予防対策と熱中症対策などの取組み状況は。</p> <p>(3) 保護者や地域の児童が通うスポーツなどの習い事への感染予防について、周知や情報提供の状況は。</p> <p>(4) 放課後児童会の感染対策は。</p> <p>(5) GIGAスクール構想タブレット端末配備、リモート学習環境整備への今後の予定は。</p> <p>(6) (5)に伴う市内のLTEなど通信環境整備状況の確認はできているのか。</p> <p>(7) コロナ関連の影響で千代川小学校等教室の増築など学校施設整備に影響はないのか。</p> <p>(8) 今後さまざまな学校行事や文化・スポーツの大会開催が困難と予測される。小学6年生や中学3年生は、それぞれ学校生活最後の年となるが、本市独自の取組みを考えているのか。</p> <p>コロナや災害対応等により市民ニーズも多様化する中、多文化共生時代を迎えようとしている。電話対応や窓口対応などを含めて問う。</p> <p>(1) 職員研修の取組み状況は。</p> <p>(2) 心のケアや相談の取組みは。</p> <p>(3) 民間企業などを活用した接客や、消防機関などを利用した実践的な研修を取り入れてはどうか。</p> <p>(4) 新規採用職員の市内在住と市外在住の割合はどれくらいか。</p> <p>(5) 全職員の市内在住と市外在住の割合はどれくらいか。</p> <p>(6) 市外在住の職員が亀岡市内に移住しやすい取組みは。</p>	<p>市長 教育長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>

		<p>3 市道川関小林線の安全対策について</p> <p>4 桂川舟運歴史体験・展示施設について</p>	<p>(7) 窓口の多言語表示、英語対応ができる仕組みはあるのか。</p> <p>市道川関小林線は、交通量の多い子どもたちの通学路である。前年度までは道路管理者において、歩行者を守るガードパイプや、歩道のカラー化など歩行者の安全対策と速度抑止につながる取組みが行われた。昨今では市職員による交通量調査も実施されたところであるが、今後の安全対策について問う。</p> <p>(1) 今年度の事業予定はどのようなものか。  (2) カーブが3カ所あり、歩道の外側線が狭幅な部分の安全対策の考え方は。  (3) 安全対策として速度規制と考えるが所見は。</p> <p>大堰川の魅力いっぱいの川の駅として新たなにぎわいを創出する桂川舟運歴史体験・展示施設について問う。</p> <p>(1) 工事完成と市への受渡しはいつか。  (2) 受渡し後の管理、運営はどのように考えているのか。</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>
13	<p>竹田 幸生 6月17日(水) 15:45~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 新たな桂川舟運歴史体験・展示施設整備について</p> <p>2 通学路の安全性向上について</p> <p>3 介護保険について</p>	<p>桂川舟運歴史体験・展示施設整備が京都府により当初の整備がされ、亀岡市において今後にぎわいの拠点の一つとなる。さらなる周辺整備の計画やアクティビティの具体化に期待が高まっている。</p> <p>(1) 建屋・船着き場の整備がされたが、周辺のさらなる整備が必要と思われるがどうか。  (2) 事業化(おおむね2年)について今年度はどのような検討がされるのか。  (3) 今後、市と地域との連携が不可欠であるが、今年度はどのような取組みを予定しているのか。</p> <p>千代川小学校区では、児童が利用する通学路の安全性向上に向け検討・整備が行われている。</p> <p>(1) ハンプ設置や水路等の溝に蓋をして歩道を確保する進捗状況はどうか。  (2) 通学路変更に伴い舗装や転落防止策は講じられたが街路灯の増設はどうか。  (3) 高野林地域までゾーン30を拡大することを要望したが、現在指定されたゾーン30(今津、小川地区)の認定までの経過はどうであったか。</p> <p>新型コロナウイルスに伴い不要不急の外出等の制限が全国的に行われた。地域の高齢者等の見守り・相談等が以前に比べて減少した中での現状を確認する。</p> <p>(1) 民生委員や包括支援センターの訪問・見守りが減少したと言われるがどうか。  (2) 介護認定においては、更新は延長処置が行</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>

		<p>4 風しん追加的対策事業に係る予防接種委託単価について</p>	<p>われたが、新規申請・区分変更の申請数は例年に比べてどうか。</p> <p>(3) 新規申請・区分変更において、入院中の申請者に対する認定調査は、コロナ関係による支障はなかったか。</p> <p>今年度、包括支援センターの委託先が7カ所から6カ所に変更になった。</p> <p>(4) 問題なく事業実施できているのか。</p> <p>(5) 運営状況を把握する必要があるが今年度はどのような対応をするのか。</p> <p>(6) 来年度以降はどのように対応していくのか。</p> <p>令和2年度委託単価が10,500円から9,546円に変更になった。</p> <p>(1) 変更になった理由は。</p> <p>(2) 予算特別委員会での説明はどのようにされたのか。</p> <p>(3) 今後も同じ要領で行うのか。</p>	<p>市長 所管部長</p>
14	<p>並河 愛子 6月17日(水) 16:30~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 新型コロナウイルス感染症問題について</p> <p>2 生活保護制度について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症は、感染経路がはっきりしないなど市民生活、地域経済に甚大な影響が出ている。新自由主義型社会といわれる現状からいろいろな問題が明らかにされてきている。</p> <p>(1) 本市においても「雇止めや収入減少で不安を感じている」という声も聞くが、市民の暮らしをどのように把握されているのか。</p> <p>(2) 地元商工業者の実態把握、支援はどうか。</p> <p>(3) 新型コロナウイルス感染症の影響で収入が減少した国保世帯に国民健康保険料の減免制度が実施される。周知方法や納付の困難な世帯への具体的な案内はどうか。</p> <p>新型コロナウイルスの感染拡大の影響で経済や雇用への影響が深刻化する中、全国的にも生活保護の申請件数が前年同月に比べ増加しているといわれている。</p> <p>(1) 本市の状況はどうか。また、具体的な特徴は。</p> <p>生活保護の要件の一部緩和(4月7日付けの厚生労働省事務連絡)が緊急事態宣言の全面解除後も継続されているものの、自治体によって温度差があると聞く。今回病院への通院の場合でも保護受給者は亀岡市に電話連絡することで市は対応されている。</p> <p>(2) 今後、医療券なしで同様の対応と考えればよいのか。</p> <p>緊急事態宣言の期間延長を踏まえた生活保護業務における留意点について、5月8日付け厚生労働省社会・援護局保護課から事務連絡が出されている。適切な保護の実施の徹底について「保護の申請時において必ずしも申請書の記載事項のすべてが記載されている必要はなく、事情がある方には口頭申請が認められていること」とされて</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>

		<p>3 暮らしの資金について</p> <p>4 保健所設置について</p>	<p>いる。</p> <p>(3) 本市の状況はどうか。</p> <p>(4) 申請増に対応するためにはケースワーカーの増員は不可欠である。「受給世帯80世帯に1人」の基準が義務から目安に緩和されて自治体格差が広がり100世帯以上に1人となった自治体もあると聞くが本市の場合はどうか。人的配置の必要性はないのか。</p> <p>経済情勢の悪化で緊急の資金が必要な場合がある。現在の制度拡充が望まれる。</p> <p>(1) 貸付金の限度額引上げについての考えは。</p> <p>(2) 通年化の実施についてはどうか。</p> <p>新型コロナウイルスの感染拡大で、対応の最前線に立つ保健所からも厳しい実態がうかがえる。</p> <p>1994年に地域保健法が制定され、1992年度には全国で852カ所あった保健所が現在469カ所となっている。また、平成2年には34,571人の保健所職員は平成29年には27,902人と激減している。京都府は平成16年12カ所の保健所が7カ所に縮小、統廃合された。保健所が担う公衆衛生は、地域社会の疾病予防や、住民の健康増進を組織的に行うものであるが、保健所の統合・集中によって現地性、総合性が損なわれ、その地区ごとで全く異なる地域の健康課題も見えにくくなっている。</p> <p>(1) 今回の新型コロナウイルス感染症の問題で住民が相談した際、病院と保健所の間で対応が異なり困惑したとの話も聞くが、保健所との連絡体制はどうであったのか。</p> <p>本市から保健所がなくなり住民サービスは後退している。保健所が統廃合されたとき、「亀岡市に保健所を存続させてほしい」と行政をはじめ議会も一緒に取り組んだ経過がある。現時点で新型コロナウイルス感染症は終息したのではなく、第2波、第3波の感染拡大を多くの方は危惧されている。</p> <p>(2) 本市への保健所復活を求めるべきではないか。</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>
15	<p>西口 純生 6月18日(木) 10:00~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 新型コロナウイルス感染症対策について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症関連について、支援策執行に当たって業務・財政等多様な観点からの所見を求める。</p> <p>(1) 世界中が新型コロナウイルス感染症の真ただ中、インドのサイクロンという自然災害のようにダブル災害が今後想定される。これらの事態に備え、本市で考えられる複合災害の対応策は。</p> <p>(2) 新型コロナウイルス感染症の第2波の対策として、どのような規模を想定されているか。その対応策とは。</p> <p>(3) 上下水道料金の基本料金について、1期分を減免することや、非課税世帯や高齢者独居</p>	<p>市長 所管部長</p>

		<p>世帯、ひとり親世帯に対して減免することは、生活に直結する支援として効果的な方法と考えるが、そのような支援を実施することはできないのか。</p> <p>(4) 新型コロナウイルス感染症によって、雇用解除、在宅勤務、外出自粛等によりストレスは限界に達している。一番大切な支援は、心のケアではないか。これらの検討について亀岡市の見解は。</p> <p>(5) 財政状況が厳しい中、ふるさと寄附金は貴重な財源である。より一層の努力で財政調整基金の増額が期待されることから、基金残高を3年で倍増することは難しいか。</p>	<p>アメリカで黒人男性が拘束される際に、警察官に暴行され死亡した事件の抗議運動が世界中に広がっている。人権について亀岡市の所見を求める。</p> <p>(1) この事件は、新型コロナウイルス感染症と同じ時期に同じくらいの重要な意味を持つ事件である。人種差別の観点から、日本でも根強く残っている部落差別の問題について見解は。</p> <p>(2) 口に出さないだけで、なぜ差別が今なお存在するのか。ほかの国の事件として見ている日本は、今こそ真剣に考えるべき時期ではないか。見解は。</p>	<p>市長 教育長 所管部長</p>
	<p>2 人権問題について</p>	<p>3 先端科学技術を生かしたスマート事業推進について</p>	<p>近年先端技術の活用によるスマート農業やスマート議会の言葉が聞かれるようになってさまざまな展開が期待される。その可能性について所見を求める。</p> <p>(1) スマート農業の実験地として、「農事組合法人ほづ」が府下で唯一選ばれ、昨年来実証実験が行われてきた。これからの農業をどのように改革していけるか。またその効果は。</p> <p>(2) 一つの例として、先端科学を取り入れたGPSを搭載して、市内観光など亀岡の名所巡りをする観光事業の取組みなどに活用できないか。どのような可能性があるか。</p>	<p>市長 所管部長</p>
	<p>4 桂川整備促進事業について</p>	<p>我が会派新清流会は、亀岡の災害復旧等にとって重要な意味を持つと考え、京都府予算配分について勉強会を開催した。市民にとって把握し難い点もあり、地元課題として確認をする。</p> <p>(1) 嵐山の左岸可動式止水壁工事が着工し、今年度で完成させる予定であったが出来高状況は。</p> <p>(2) 亀岡地区の保津橋下流4カ所の霞堤が、次年度以降2年で1m嵩上げの京都府の見解は。</p> <p>(3) 七谷川の河川整備は本年度分も事業推進が図れると確信しているが予算規模は。</p>	<p>市長 所管部長</p>	<p>市長 所管部長</p>

		<p>5 アユモドキ保全策について</p> <p>6 学校教育について</p>	<p>(4)新宇津根橋架替えの今年度の予算規模の概要と工事内容は。</p> <p>アユモドキ保全策について問う。</p> <p>(1)アユモ水路の修繕について、地元で保全活動を行う中で、昔ながらの水路保全を基軸に実施してきたが、杭・板の腐食が進み生息地が狭小で改修の場所が出てきた。これらの対応の手立ては。</p> <p>(2)環境省の手で対応すべきと思うが、地元が負担しなくてよい施策は。</p> <p>学ぶべき教育学、高校存続の奇跡を生んだ熱血校長の学校復活劇の手腕のあり方について問う。</p> <p>(1)融資支援の危機寸前から「リスクを負う勇気がなければ、何も生まれない」との信念で型破りの手腕を発揮し、人気校に仕上げた校長の教育論「ヤンチャ校長、学校を変える」について承知されているか。教育長の見解は。</p> <p>(2)市民に広く紹介する意味でコレージュ・ド・カメオカ等、講師として招くことができるか。</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 教育長 所管部長</p>
16	<p>木村 勲 6月18日(木) 10:45~</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 小・中学校の改修工事について</p> <p>2 本市の下水道事業・使用料金について</p> <p>3 公用車両の保険・施設の賠償保険・公務災</p>	<p>小・中学校の改修工事の進捗について、新型コロナウイルス感染症の影響はどうか。また、本市の宅地開発が進む中で、学校設備について、環境変化への対策はできているのかを問う。</p> <p>(1)令和2年3月議会で補正予算が承認された大井小学校・詳徳小学校の大規模改修工事の進捗は。</p> <p>(2)市内小・中学校のトイレを洋式にする改修はどれくらい進んでいるのか。また、今後の予定は。</p> <p>(3)千代川町で宅地開発が進んでいるが、大成中学校グラウンド北側の防球ネットについて、改修整備の予定はあるのか。</p> <p>本市の下水道事業は昭和58年3月に「市民の生活環境の改善と市内河川の水質汚濁防止」を目的に供用開始された。以来、処理区域を拡大し現在ではほぼ整備完了に近いと聞く。本市の下水道事業及び使用料金について問う。</p> <p>(1)現在の処理区域の面積普及率と水洗化率は。</p> <p>(2)市内の大半の家庭で下水道を使用されていると思われるが、使用料金の体系はどのようになっているのか。</p> <p>(3)それぞれの用途別の基本料金・基本水量はどのようになっているのか。</p> <p>近年の事故による損害賠償金は、訴訟に持ち込まれるケースもあり、高額なものになっているが、本市の公用車両・施設賠償保険、本市消防団</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>

		害補償について	<p>員の賠償保険・公務災害の内容及び補償額について問う。</p> <p>(1) 公用車両の台数及び保険の内容・補償額は。</p> <p>(2) 公用車両の現在までの大きな補償事故上位3件の内容は。</p> <p>(3) 市内公共施設の個数と施設賠償保険の内容・補償額は。</p> <p>(4) 施設賠償事故の現在までの大きな補償事故上位3件の内容は。</p> <p>(5) 本市消防団の賠償保険の内容・補償額及び公務災害の補償内容は。</p> <p>(6) 消防団員の賠償事故と公務災害の大きな補償額上位3件の内容は。</p>	
		4 コウノトリの今後の保護活動について	<p>昨年9月に本市旭町に飛来した9羽のコウノトリは、今年3月に豊岡へ帰って行った。そのうちの2羽がペアとなり、綾部市で巣を作り、先月4日には1羽のヒナが確認されている。今年も亀岡を訪れてくれるよう保護する構想について問う。</p> <p>(1) 亀岡市でのコウノトリ保護活動はどのように考えているのか。</p> <p>(2) 豊岡の兵庫県立コウノトリの郷公園から巣塔設置の視察に来られるという話も聞いているが、亀岡市としての協力は。</p> <p>(3) 今後、コウノトリと共存する亀岡市の構想は。</p>	市長 所管部長
17	平本 英久 6月18日(木) 11:30~  ※一問一答	1 高齢者を含む買い物弱者の支援政策について	<p>これまでも高齢者等の買い物弱者に対する支援の拡充を指摘してきたが、今回の新型コロナウイルス感染症による外出自粛で、改めて買い物支援の重要性を認識できたと考える。</p> <p>(1) すでに実施しているタクシー事業者による「買物代行事業」の利用状況はどうか。</p> <p>(2) 利用者等にアンケート等を実施し、ニーズの把握を行っているのか。</p> <p>(3) 買い物弱者及び買い物弱者になり得る方の実態調査等を行ったのか。</p> <p>(4) デマンド型交通等の移手段の確保以外に、移動販売や地域に根差したお店の設置等を検討しているのか。</p>	市長 所管部長
		2 今後の敬老事業のあり方について	<p>高齢者の長寿に対する祝意を示すため、これまで自治会が行ってきた敬老会等の支援について、新型コロナウイルス感染症の拡大防止の観点から、何よりも敬愛すべき高齢者の健康と安全を優先すべきと考える。</p> <p>(1) 今なお新型コロナウイルス感染症終息の兆しが見えない現状において、3密となる敬老会の実施を今後も推進していくのか。</p> <p>(2) 新たな敬老記念事業としてどのように考えるのか。</p>	市長 所管部長
		3 災害時にお	<p>これまでも風水害や震災に伴い避難所を開設</p>	市長

		ける避難所のあり方について	してきたが、新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から、今後の避難所のあり方について問う。 (1) 自宅での垂直避難や高齢者の感染予防を考えた避難のあり方をどう考えるのか。 (2) 今後避難所での感染拡大防止のために、3密をどのように避けていくのか。 (3) 今後の避難計画を検討しているのか。	所管部長
		4 一般家庭のごみ収集について	新型コロナウイルス感染症の影響によるごみの収集やごみ処理に関する課題や対策、また環境先進都市を目指す本市としてごみの再利用について問う。 (1) 新型コロナウイルス感染症の影響で一般家庭ごみの量が増加したように思うがどうか。 (2) 新型コロナウイルス感染症の影響で、使用済みマスクなどが増えていると思うが、職員の感染予防対策は。 (3) プラスチック等の再資源化に向けての取り組みを今後どのように行っていくのか。	市長 所管部長
18	三宅 一宏 6月18日(木) 13:15~  ※一問一答	1 公共スペースの喫煙について	公共スペースの喫煙場所について問う。 (1) JR亀岡駅の喫煙ブースの設置スケジュールは。 (2) JR亀岡駅北口の喫煙ブースは、どのような状況か。 (3) JR各駅の喫煙ブース計画は。 (4) 亀岡市役所の喫煙ブースはどうなっているか。	市長 所管部長
		2 環境行政について	本市のごみ収集の取組みについて問う。 (1) 高齢者、障がい者でごみ出しができない方への対応は。 (2) かめきたサンガ広場において、人工芝、遊具を燃やす行為、スケートボードによるベンチの損傷があったと、亀岡市のFacebookに掲載されていたが、その対策は。	市長 所管部長
		3 外国人居住者について	本市には、多くの外国人の方が住まれているが、その状況について問う。 (1) 亀岡市在住の外国人の中でもベトナム人とカンボジア人が多いと思うが人口は。 (2) 外国人向けのごみの分別翻訳書は、今年度予算計上されているが、生活するためのガイドブック作成の計画は。	市長 所管部長
		4 審議会等について	本市の審議会等について問う。 (1) どのような審議会があるか。 (2) 亀岡市総合計画審議会について問う。 ①委員の選考基準はどうなっているか。 ②一般公募の委員枠はどうなっているか。 ③亀岡市在住の委員は何名か。 ④委員の年齢構成は。 ⑤委員の参加出席率は。	市長 所管部長

		5 亀岡市情報化推進計画について	<p>⑥亀岡市まちづくりアンケートを郵送、インターネットで実施されたようだが、その内容は。</p> <p>情報通信技術（ICT）の進歩により、情報化が急速に進歩している。第4次亀岡市総合計画～夢ビジョン～において、今後の市政運営における情報化の役割や方向性を明らかにし、全庁的に、総合的に情報通信技術の利活用を図る計画を策定することとしているが、その内容について問う。</p> <p>(1) 2014年11月6日に庁舎1階市民課待合室スペースとホームページに掲載されているが、Wi-Fi環境整備はどうなっているか。</p> <p>(2) コロナ対応、災害時に有効と考えるが、学校、自治会、公民館のWi-Fi設置の計画は。</p> <p>(3) 昨年度に亀岡市防災行政無線システムが整備されたが、その仕様は。</p> <p>(4) ICTの取組み状況は。(学校、自治会)</p>	市長 所管部長
19	石野 善司 6月18日(木) 14:00～  ※一括	<p>1 特別定額給付金の支給について</p> <p>2 自転車を安全に利用できる環境整備について</p> <p>3 介護保険制度について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症の緊急経済対策として、令和2年4月27日現在、亀岡市の住民基本台帳に記録されている方に一人当たり10万円の給付が始まった。申請書が各世帯に届き、支給申請中である。</p> <p>(1) 現在の状況は。 マイナンバーカードでのオンライン申請は、申請誤りなどが多いため休止となった。</p> <p>(2) 申請期限は令和2年8月25日であり、支給漏れのないように広報していく必要があると考えるがどうか。</p> <p>自転車は手軽で安価な上に健康増進や交通渋滞の緩和、環境負荷の低減など利点が多い。また、新型コロナウイルス感染症対策として、3密の回避が求められる中、改めて自転車利用への関心が高まっている。国も自転車活用推進法を策定し後押ししている。</p> <p>(1) 自転車利用中の事故の現況は。 (2) 亀岡市自転車安全利用条例を制定する考えは。</p> <p>高齢社会の到来を見据えて、2000年4月にスタートした介護保険制度が本年4月で20年を迎えた。2025年には団塊の世代全員が75歳以上になり、ますます高齢化が進む。制度を維持するためには、小手先の改革ではなく、長期的な視野が求められる。</p> <p>(1) 介護保険制度の意義をどう考えるか。 (2) 介護現場の現状は。 (3) 制度が介護政策に与えた影響は。 (4) 今後の施策で必要となる視点は。</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>

		<p>4 大河ドラマ「麒麟がくる」の放送休止について</p> <p>5 市立病院施設等の管理体制について</p>	<p>ドラマの放送は2週間ほど遅れて開始され、コロナ禍の影響によって、6月7日で放送休止となった。京都大河ドラマ館は開業日から5月末まで、10万人の来館を想定していたが、3月以降、団体客のキャンセルが相次ぎ、4月11日から5月24日まで休館となった。</p> <p>(1) 京都大河ドラマ館のこれまでの来館者数は。</p> <p>(2) NHKエンタープライズに対し、大河ドラマ関連施設についての緊急要望を提出したと聞いたが、どのような内容なのか。また、テレビ放送の再開、延長の要望もしたのか。</p> <p>市立病院施設等の管理体制について問う。</p> <p>(1) 病院の敷地に隣接するビオトープは、昨年冬季より濁水状況が続き、不衛生な状態で放置されている。病院地下設備として揚水ポンプが稼働しているにもかかわらず、病院建設時に懸念されていた地下水の監視について、現状をどのように把握しているのか。</p> <p>(2) 病院職員や出入り業者等が病院敷地境界エリアで、昼夜問わず喫煙している姿を見る。2020年4月に全面施行された改正健康増進法について、どのように認識しているのか。</p> <p>(3) 一昨年の大雨時等に、病院南側の市道が冠水状態となり、一部が病院施設内に浸水している状況にあるが、その後の対策はどのようになされたのか。</p> <p>(4) 病院南側の市道から関係車両(配送車両等)が出入りし、早朝歩道に乗り上げて待機する車両や不審者の疑いを持つ車両が夜間に停車していることがあるが、病院施設の防犯体制は。</p> <p>(5) 市立病院のホームページには、病院への手紙を公開しているが、近年の意見内容が全く掲載されていない。昨年夏、病院窓口で氏名・連絡先を名乗り、診療対処等に係る苦情を伝え、回答を求めた方が、その後も改善の兆しが全く見られないため、市長への手紙へ意見を出されたが、その回答も公開されていない。広報をどのように考えているのか。</p> <p>(6) 市立病院において、昨年11月から発熱外来を開設し、今年2月21日からは、新型コロナウイルスの受診相談窓口に改められた。市民の健康管理と不安解消に 대응するとともに、一般外来とは時間を分け、午後2時から午後4時まで、人数を限定し、予約受診を実施しているが、市民の反響はどうであったのか。また、発熱外来を受診された人数と現況は。</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 病院事業管理者</p>
20	菱田 光紀 6月18日(木)	1 新型コロナウイルス感染症	<p>新型コロナウイルス感染症対策のため、本市では、素早く、丁寧に対応いただいているところで</p>	<p>市長 所管部長</p>

	<p>15:00～</p> <p>※一問一答</p>	<p>対策について</p> <p>2 小規模農業への支援について</p> <p>3 「健康・環境・観光 多文化共生のまち亀岡 世界に誇れる環境先進都市の実現」について</p>	<p>ある。</p> <p>その中で、全国的に見ると学生や外国人労働者の就労場所が無くなり、就学の継続が困難となったり、生活困窮に陥っていると聞く。</p> <p>(1) 京都先端科学大学などの学生が、アルバイトを打ち切られるなど、親からの仕送りだけでは就学の継続が厳しくなっている状況はないか。</p> <p>(2) 外国人労働者で、職を失うなどして生活困窮に陥っている状況はないか。</p> <p>(3) こういった中で、亀岡市が窓口となって農繁期の農家に一定の支援を行い、短期の就労機会づくりをしてはどうか。</p> <p>本市のふるさと納税の返礼品に「亀岡牛」があるが、新型コロナウイルス感染症対策に伴う外出自粛等により、牛肉の市場相場が低迷し、肥育農家の経営を圧迫していると聞く。</p> <p>(1) 亀岡牛の飼育頭数とふるさと納税返礼品における発注量の状況は。</p> <p>(2) 亀岡牛1頭を育てるのに必要な期間と経費は。</p> <p>(3) 亀岡牛の市場価格の推移は。</p> <p>(4) 肉用牛肥育経営安定交付金(牛マルキン)の算定方法が5月に改訂されている。本市における影響や他府県と比較した状況はどうか。</p> <p>(5) 牛マルキンも含めて、新型コロナウイルス感染症対策で肥育農家が受けられる支援は。</p> <p>(6) 亀岡牛を守るために亀岡市独自の支援制度が必要ではないか。</p> <p>「健康・環境・観光 多文化共生のまち亀岡 世界に誇れる環境先進都市の実現」を目指す本市において、農業は重要な役割を果たしている。大規模なほ場整備が行われ法人化が進む中で、専業農家や兼業農家によって亀岡農業が支えられている。</p> <p>(1) 本市における農業法人、専業農家、兼業農家数の推移は。</p> <p>(2) 経営規模はどうか。</p> <p>(3) 農業機械導入時等に支援される制度にはどのようなものがあるのか。</p> <p>(4) 専業農家が農業機械を導入する際に使える本市独自の支援制度を設けるべきと考えるがどうか。</p>	<p>市長 所管部長</p> <p>市長 所管部長</p>
<p>21</p>	<p>小松 康之 6月18日(木) 15:45～</p> <p>※一問一答</p>	<p>1 市長の政治姿勢について</p>	<p>新型コロナウイルス感染拡大に係る緊急事態宣言が解除されたが、第2波に備え対策を講じなければならない。また、今後もウイズコロナの社会が続くものと予想される。これに伴い、これまでの計画を見直す必要に迫られるのではないかと。</p> <p>(1) コロナ禍により市民生活は困窮を増し、本市の経済は大きな打撃を受けた。今後のコロ</p>	<p>市長</p>

		<p>ナ対策経費も含め、不要不急の予算項目の組替えについて問う。</p> <p>(2) 市民には、「新しい生活様式」の啓発に努めているが、市職員体制や市庁舎等の感染防止体制について問う。</p> <p>① 4月に大津市本庁舎でクラスターが発生し、消防局等を除く本庁舎を閉鎖した。本市庁舎クラスター発生に備えて、本市にはどのような危機管理マニュアルがあるのか。</p> <p>② 危機管理上、コロナ対策用業務継続計画（BCP）を作成すべきではないか。</p>	<p>コロナ禍により、テレワークなど働き方が大きく変わった。首相の諮問機関である地方制度調査会では、新型コロナウイルスの感染拡大で東京一極集中のリスクが浮彫りになり、地方での多様な働き方が実現すれば人口集中の緩和も期待できるとした。全国知事会も、人口の地方分散に向け、環境整備を進めるよう国に要請した。</p> <p>(1) 今後、勤務形態の多様化により、地方移住が進むことが予想されるが、この「職住融合」のチャンスをどう生かすかについて問う。</p> <p>① 本市は、テレワーク移住地候補として、条件は整っているのか。また課題はあるのか。</p> <p>② 受入れの条件が不十分であるなら、受入れ候補地として環境整備を促進するのか否か。</p> <p>③ 促進するなら、テレワーク移住地としての本市の魅力と快適度をどうPRしていくのか。</p>	<p>所管部長</p>
	<p>2 人口減少対策について</p>	<p>3 学校における感染防止と学習等の遅れ対策について</p>	<p>学校が再開されたが、今後も学校は、新型コロナウイルスの影響を考えて子どもたちに向き合わなければならない。大きな課題は、休校措置による学習等の遅れをどう取り戻すかである。現時点で決定された事案と今後の予想について問う。</p> <p>(1) 授業時間数をどう取り戻していくのか。</p> <p>① 夏休みなどの長期休暇の短縮は。</p> <p>② 土曜日授業は。</p> <p>③ 例えば運動会のような学校行事の実施の有無や延長は、どこが判断し決定するのか。</p> <p>④ 学習内容の詰込みは、子どもたちのみならず、教員にも大きな負担をかける。教える教科内容の選択、または優先順位をつけることはできるのか。</p> <p>⑤ 未曾有の事態の中、学校や教員に対し、市教育研究所の応援や、教員間の情報共有等の場の設置は行われるのか。</p> <p>(2) 学校や教員の大幅負担増について問う。</p> <p>① 校務等の事務作業の軽減措置をどのように考えているのか。</p> <p>② 現場の負担を減らすため、校内の感染防止の消毒等は、外注またはボランティア等に委託できないか。</p> <p>(3) 今後、オンライン授業の環境を整える予定</p>	<p>教育長 所管部長</p>

		<p>4 防災対策について</p>	<p>であるが、どのように進めていくのか。また、スタートはいつになるのか。</p> <p>全国各所で、震度4程度の地震が頻発している。巨大地震につながるのではとの不安の声もある。これから梅雨に入り、その後、台風到来の季節を迎える。コロナ禍のさなかに災害が発生した場合に備え、避難所のあり方も考えなければならない。</p> <p>(1) 学校等避難所の新型コロナウイルス感染症拡大防止の対策を問う。</p> <p>① 3密を防ぐなどのクラスター防止対策は。</p> <p>② クラスター発生時の対策は。</p>	<p>市長 所管部長</p>
--	--	-------------------	--	--------------------